



FINANZAS PÚBLICAS

Pegan 'superpeso' y precio del crudo a ingresos.

PÁG. 5

Penalizados

En lo que va del año, los ingresos del sector público fueron castigados por una menor captación de impuestos, la fortaleza del peso y los precios del petróleo.

■ Ingresos del sector público, cifras mensuales en mmdp



Fuente: SHCP

FINANZAS PÚBLICAS A JULIO

Superpeso y crudo golpean a ingresos del sector público

Se reportan menos recursos provenientes de impuestos y de la actividad petrolera

FELIPE GAZCÓN
fgazcon@elfinanciero.com.mx

La fortaleza del peso y el menor precio del petróleo impactaron los ingresos totales del sector público de enero a julio, los cuales resultaron inferiores a lo programado en 140 mil 171.5 millones de pesos, y sumaron 4 billones 103 mil 191.5

millones de pesos, reconoció la Secretaría de Hacienda.

En su Informe de las Finanzas públicas y la Deuda Pública de julio, precisó que los ingresos petroleros fueron inferiores en 179 mil 429.8 millones de pesos y ascendieron a 626 mil 962.2 millones.

Gabriela Siller, directora de análisis de Banco Base, explicó que los menores ingresos petroleros se explican por la caída en el precio del crudo de 28.7 por ciento, frente al periodo enero-julio del 2022, y a una caída de 4.4 por ciento en la producción del hidrocarburo.

MEJOR RECAUDACIÓN

Hacienda añadió que los ingresos tributarios resultaron menores a lo esperado en 104 mil 420.9 millones de pesos, al captarse 2 billones 647 mil 41.2 millones.

Destacó la mayor captación de ISR, que superó lo programado en 50 mil 162.8 millones de pesos, al totalizar un billón 565 mil 246.9 millones. "Este resultado se explica por el aumento de los salarios, los altos niveles de empleo y las mayores ganancias de las empresas", subrayó Hacienda.

En contraste, también sobresalió la caída de 119 mil 38.5 millones de pesos en la captación de IVA, con respecto de lo proyectado, al percibir 727 mil 887.5 millones de pesos.

Hacienda indicó que el IVA tuvo una caída real de 8.9 por ciento, con respecto a enero-julio de 2022, explicada principalmente por el aumento en las compensaciones y devoluciones, así como por la apreciación del peso, hecho que ha provocado una disminución en el valor de factura de los bienes importados.

Por otra parte, Hacienda explicó que en el mismo periodo de análisis, el gasto total experimentó un incremento real anual de 4.9 por ciento, al sumar 4 billones 592 mil 514.9 millones de pesos.

SUBEJERCICIO EN EL GASTO

Siller precisó que en los primeros siete meses del año se observó un subejercicio de 219 mil 976.8 millones de pesos, equivalente a 4.57 por ciento, sin ser suficiente para contrarrestar los ingresos por debajo de lo esperado.

Añadió que el déficit público de enero a julio sumó 473 mil 51.6 millones de pesos, y creció 106 por ciento real, respecto al mismo lapso de 2022, y "esto implica finanzas públicas más ajustadas, lo cual representa un riesgo de recortes a la calificación crediticia de la deuda soberana de México".